



# La Minería Chilena en Transición: Innovación, Sostenibilidad y Colaboración para el Futuro

Por Iván Andrés Méndez Rivera,  
 Gerente General de Minería & Servicios S.P.A.

## Chile y su liderazgo minero

Chile continúa siendo líder indiscutido en la producción de cobre, y cada vez más protagonista en minerales estratégicos como el litio.

Sin embargo, mantener este liderazgo requiere más que solo recursos naturales: exige visión, sostenibilidad, digitalización, compromiso, colaboración y talento técnico especializado.

En este escenario, el rol de las empresas de ingeniería ha evolucionado. Ya no basta con diseñar proyectos robustos; hoy se trata de integrar innovación, eficiencia energética, gestión hídrica, trazabilidad digitalización, responsabilidad social en cada etapa del desarrollo minero, desarrollo colaborativo, participación del cliente, desafiar lo tradicional y buscar diseños eficaces. Esto es lo que nos hoy aplicamos en el desarrollo de nuestros servicios.

## Expomin 2025: un termómetro del sector

Este año, fue nuestra primera participación como Expositores, Expomin superó nuestras expectativas. No solo en términos de asistencia y networking, sino por la calidad de los contenidos técnicos y las oportunidades de alianza entre empresas, proveedores, startups y centros de investigación.

En nuestro stand tuvimos el privilegio de presentar soluciones avanzadas en ingeniería integrada, modelamiento geotécnico, diseño de plantas de proceso y sistemas eléctricos inteligentes, junto con casos de éxito en proyectos mineros de gran escala.

Más que una vitrina, Expomin ha sido una plataforma de validación técnica y estratégica para nuestra empresa.

## Desafíos para los próximos años

La industria minera enfrenta retos complejos:

- Cambios regulatorios.
- Exigencias ambientales más estrictas.
- Escasez hídrica.
- Necesidad de electrificación de procesos.
- Un entorno social cada vez más participativo.

A ello se suma la presión global por descarbonizar las operaciones y adoptar tecnologías de automatización y análisis predictivo.

En Minería & Servicios S.P.A., entendemos que enfrentar estos desafíos no es una opción, sino una necesidad. Por eso, estamos invirtiendo fuertemente en tres líneas clave:

### • Transformación Digital.

Fortalecimiento de capacidades en BIM, gemelos digitales, simulación avanzada y control remoto de operaciones.



## Más que una vitrina, Expomin ha sido una plataforma de validación técnica y estratégica.

### • Ingeniería Sostenible.

Diseño de soluciones eficientes en el uso de energía, agua y materiales, priorizando la circularidad y el bajo impacto ambiental.

### • Capital Humano.

Planes de formación y desarrollo profesional, alianzas con universidades y programas de

atracción de talento joven, diverso y con enfoque en innovación.

### Nuestro compromiso para 2025 y más allá

En el corto y mediano plazo, nos enfocaremos en la expansión de nuestras operaciones en la Región de Atacama y el fortalecimiento de nuestra presencia en la Región de Antofagasta.

Chile tiene la oportunidad de consolidarse como líder en la minería del futuro. En Minería & Servicios S.P.A., asumimos este desafío con responsabilidad y una visión de largo plazo, contribuyendo al progreso de un sector clave para el país y el mundo.

Además, impulsaremos la creación de un centro de innovación en Santiago y estableceremos alianzas estratégicas a nivel internacional para la exportación de conocimiento técnico y servicios de ingeniería especializada.

Seguiremos participando activamente en las principales ferias de la industria minera en Chile, no solo como expositores, sino como protagonistas comprometidos con el desarrollo de una minería más inteligente, segura, eficiente y sostenible.

Chile tiene la oportunidad de consolidarse como líder en la minería del futuro. Desde nuestra empresa, asumimos este desafío con orgullo, responsabilidad y una visión de largo plazo, contribuyendo al progreso de un sector clave para el país y el mundo.

Dirección  
 Los Militares 6191,  
 Las Condes, Santiago

Contacto  
[info@myschile.com](mailto:info@myschile.com)

Web  
[www.myschile.com](http://www.myschile.com)

LinkedIn  
 Minería & Servicios S.P.A.